

Schulz von Thun

Aufgabe 1: Betrachten Sie das Bild und lesen Sie die dortige Kommunikation.

Frage: Um welches kommunikative „Ohr“ handelt es?

Antwort: Es handelt sich um das Sachohr.

Aufgabe 2:

Was passiert, wenn Menschen nur mit diesem „Ohr“ eine Nachricht hören?

Antwort: Die Beziehungsebene wird vernachlässigt, die Apell-Ebene abgelehnt und die Selbstoffenbarung wird ignoriert bzw. nicht zur Kenntnis genommen.

Kann es zu kommunikativen Devianzen (Abweichungen/ Störungen) führen?

Antwort: Kann zu Missverständnissen und dementsprechend zu Beziehungsproblemen führen. Fehlende oder gar missverständliche Kommunikation.

Fallen Ihnen Situationen oder Menschen in Ihrem Leben ein, die solch ein starkes „Ohr“ haben?

Antwort:

Lehrende Personen → Professionelle Kommunikation

- z.B. Wissenschaft, Forschung

Ist es gut für den Bereich Soziale Arbeit, wenn dieses „Ohr“ stark ausgeprägt ist?

Antwort:

Für den Bereich Soziale Arbeit ist ein stark ausgeprägtes Ohr eher kontra produktiv, wenn in den anderen Bereichen Defizite vorhanden sind.

Bsp: Wenn jemand indirekt um Hilfe bittet und der Sozial Arbeiter dies nicht wahrnehmen kann.

Erarbeitet von: Mirja, Anne, Bastian, Tarik und Gillian